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Contigo, contigo, y sin mí 
(2023) 
Amaya Villar Navascués 

Filma – La película 
Zuzendariak berak grabatutako zenbait bideo bere maitasun bizitzaren 
kronika bihurtu ditu. Lau harreman, ondoz ondo, 20 urtean, 18 urtetik 38ra. 
Hector, Carlos, Camilo eta Joao dira bidearen parte, eta Amayak denbora 
hori guztia bere burua aurkitu nahian igarotzen du.Bere esperientziaren 
kontakizun intimo eta zintzoa.Harreman amaiera bakoitza ez da porrota, 
norberaren eboluziorako sostengu puntu bat baizik.Horrela, intimitaterako 
leiho honen bitartez, bizitzari eta bikoteari buruzko entsegu bat eskaintzen 
digu. 
Kontakizuna estilo bisual oso pertsonalarekin aurkezten du, grabatutako 
irudiak animaziozko beste batzuekin uztartuz.Edizioa zehatza eta arina da, 
gidoi adimentsu eta gogoetatsuarekin. 
2023ko Goya sarietan dokumentalik onenerako hautagaia izan zen. 

 

 

 

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Fitxa - Ficha 
Contigo, contigo, y sin mí (España, 2023) · 86 min 
Zuzendaritza - Dirección: Amaya Villar Navascués 
Gidoia - Guion: Amaya Villar Navascués 
Argazkia - Fotografía: Amaya Villar Navascués 
Musika - Música: Bertrand Bonello, Anna Bonello 
Muntaia - Montaje: Amaya Villar Navascués 
Produkzioa - Producción: Carlo D’Ursi 
Aktoreak - Intérpretes: Amaya Villar Navascués 
 

Sinopsia - Sinopsis 

 
Amaya tiene filmadas las cuatro relaciones amorosas que marcaron 
su vida. Recorren los últimos 20 años, del primer enamoramiento con 
18 años, hasta sus actuales 38. 
 
Frente al deseo de ser madre, escribe una carta audiovisual a sus 
futuros hijos. Nos adentra así en un viaje hacia su pasado que 
desgrana las fases del amor, el reto de las relaciones a distancia y el 
choque entre las ilusiones y las frustraciones o la culpa. 
 
El film combina documental y animación, lo real e íntimo con lo 
expresivo. 
 
Una película aparentemente personal e íntima, donde el viraje y la 
evolución de la protagonista se pueden leer también desde un prisma 
antropológico o político, reflejando el cambio del papel de la mujer en 
las relaciones íntimas. 
 
 

Zuzendaria - Dirección 

 

 
 
Amaya Villar Navascués (Granada, 1983) es licenciada en 
Comunicación Audiovisual (UC3M-Univ. Carlos III, Madrid), y 
especializada en Montaje y Postproducción (Inst. de Cine de Madrid), 
donde fue becada para estudiar en la Escuela Internacional de Cine y 

TV de San Antonio de los Baños (Cuba). En su periodo en Cuba 
realizó el montaje del corto documental Madera (Daniel Kvitko, 2012) 
o el corto El carro azul (Valerie Heine, 2014). Posteriormente participa 
en el montaje del corto La decisión (Silvia G. Argente, 2015). 
 
Como persona multidisciplinar, ha ejercido como profesora 
universitaria de Motion Graphics o Montaje de Cine, video-periodista, 
grafista de informativos, o restauradora en la Filmoteca Española. 
También ha trabajado en Fotografía e Iluminación. Ha editado 5 
largometrajes, más de 20 cortometrajes y más de 500 trabajos 
audiovisuales. 
 
 
En 2020 ingresa en la Academia de Cine de España, y en 2022 es 
seleccionada para el programa de mentorías de la Asociación de 
Mujeres Cineastas y Medios Audiovisuales (CIMA). En 2024 ha sido 
incluida en la lista Forbes a la Creatividad. 
 
 
Su ópera prima Contigo, contigo, y sin mí (2023) se desarrolló en una 
Residencia de la Academia de Cine con la mentoría de Fernando 
León de Aranoa, y ha sido nominada a los Goya 2024.. 
 
 

Elkarrizketa – Entrevista 

 
Amaya Villar Navascués llega puntual a la entrevista, a pesar de que 
se define como impuntual en la película documental que acaba de 
estrenar en salas. En Contigo, contigo y sin mí se describe, se 
desnuda, se muestra, se da la vuelta cual calcetín y enseña sus 
costuras y estas no siempre están bien terminadas, pero ¿cuáles lo 
están? Ella lo exhibe, sin pudor; bueno, a veces con un poco. Lleva 
trabajando en el filme desde los 18, aunque entonces todavía no lo 
sabía. El relato recorre sus últimos 20 años ―tiene 40―, se centra en 
cuatro relaciones sentimentales. La quinta y más duradera sobrevuela 
todo el filme: su historia de amor con la cámara. Siempre la 
acompaña: lo graba todo. 
 
 

 



 
  

cineclub FAS zinekluba 
2024 azaroa 19 noviembre 2024 

sesión 2540 emanaldia 

  

 

 
cineclub FAS zinekluba • www.cineclubfas.com • T: 944 425 344 • info@cineclubfas.com 

 

Esta granadina que a los cinco años llegó a Madrid estudió 
Comunicación Audiovisual. Es montadora y profesora de Montaje en 
Instituto del Cine de Madrid, y de Animación en U-tad (Centro 
Universitario de Tecnología y Arte Digital), ha recibido becas para 
estudiar en la Escuela de Cine de Cuba y de la Academia de Cine 
para desarrollar este documental que ella considera un viaje al 
pasado, pero también una carta al futuro. Su mentor fue Fernando 
León de Aranoa. 
 

 
 
La primera pregunta preparada: “¿Va a grabar la entrevista?” se 
frustró y se respondió a la vez, ya que nada más llegar la entrevistada 
dijo: “¿Te importa si…?”, mostrando una GoPro. Y todo quedó 
registrado. 
 
¿De verdad graba todo? 
Respuesta. Antes sí, pero cuando empecé con el montaje de la 
película, dejé de grabar tanto. Me abrumaron esas 450 horas. Ahora 
pienso muy bien qué grabo, no quiero tener cosas que no me sirvan 
para nada. Lo excesivo resta importancia a todo. El montaje fue algo 
catártico. 
 
¿El montaje o la película? 
Ambos, el montaje es la película. Durante una parte del montaje 
estaba viviendo con el último novio que aparece en el documental, y 
cuando me ponía a trabajar me decía: “¿Vas al pasado?”. Y sí, me iba 
al pasado. Por tanto, ha sido muy bueno acabar. 
 
Si su vida fuera una película, ¿qué eliminaría en el montaje? 
Haría desaparecer la inseguridad de épocas pasadas. Y no sé si 
algunas decisiones, porque todas las decisiones nos llevan a ser lo 
que somos hoy. Pero sí, restaría dolor y la manera en la que gestioné 
alguna cosa. Aunque todo nos hace ser como somos ahora. 
Entonces… no sé si quitaría algo. 
 
Suele decir que la vida con montaje es más amable. Es más 
amable pero menos real, ¿no? 
Ya, pero yo en ocasiones vivo en las nubes. O sea, floto un poco. De 
eso te das cuenta cuando vas al psicólogo y te dice: “Baja a tierra”. 
 
¿Y hay algo que haya grabado y ahora no grabaría? 
Hace muchos años, en París, fotografié a un señor que pedía en la 
calle. Hoy no lo haría. Me planteo: ¿quién eres tú para hacer una foto 
a alguien solo porque te parece que la luz es bonita? Ahora tengo más 
pudor, por eso protejo a los demás en la película. Me expongo yo, 
pero no a ellos. 
 
Al principio del documental aparece la idea de hacer eterno lo 
efímero, de que todo permanezca. ¿Graba para permanecer? 
Que algo quede registrado sí me parece una manera de permanecer. 
Pero no es egocentrismo. Creo en el legado. Echar la vista atrás nos 
hace aprender y creo en la sabiduría de quien se ha dado cuenta de 
las cosas. 
 
 
 

Eso suena bastante nostálgico. 
Es verdad, revisito mucho el pasado, pero también me imagino mucho 
el futuro. Estoy intentando vivir más en el presente. 
 
¿Cómo sería la película y los episodios de su vida que cuenta si 
en vez de vividos por usted los hubiera vivido un hombre? 
Si fuera un hombre no habría sentido esa culpa [el momento que 
vertebra gran parte del filme]. La culpa es algo muy femenino, por esa 
imposición de tener que ser perfectas, buenas, de querer complacer. 
Los hombres son más prácticos. 
Todo el mundo daba por hecho que yo había sido la engañada, la 
víctima. Aún sorprende que sea al contrario. 
 
En el filme comienza dándonos datos sobre su reserva ovárica, 
¿cómo va? 
Fatal. La Seguridad Social te desahucia si tienes la reserva ovárica 
baja. Te echa de los tratamientos de reproducción asistida. Este mes 
tengo el último intento. Es muy duro el trato. Congelé óvulos en 2021. 
He tenido dos abortos espontáneos desde septiembre de 2022. No 
ayuda que los médicos que te tratan no tengan empatía, están 
acostumbrados a los abortos. Y no quiero decir esto porque defiendo 
totalmente la sanidad pública, pero es lo que me estoy encontrando. 
Y así llegas a los 40 sin hijos porque la sociedad, el sistema 
económico y todo te ahogaba. Pero confío en que va a salir bien. Soy 
muy cabezota. 
 
Rut de las Heras Bretín (El País, 23 noviembre 2023) 
 
 
 
 

DUELA 50 URTE HACE 50 AÑOS 
 

1974 azaroa 18 noviembre 1974 
sesión 868 emanaldia 

 

 
Él (Él, 1950) 
Luis Buñuel 

 

BAZKIDE EGIN - HAZTE SOCIA 
 
 Kide berri txartela / Carné nueva socia 40 € 
 10 sarrera bonua / Bono 10 entradas  45 € 

 
Como socio del Cineclub FAS también puedes acceder de Lunes a Viernes a las 

proyecciones de los Multicines a precios de día del espectador. 

Oficina y Biblioteca: San Nicolás de Olabeaga, 33-2º· T: 618 318 431 
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